

Vida Nacional

VIDA

crónica nos obliga que abarca esta

POLITICA

El largo período a una síntesis especialmente concentrada.

Semana de la Patria.- El día 29 de Junio se abrió la Semana de la Patria cuyo objetivo, según declaraciones del Presidente de la República es el crear una base espiritual (un ideal, una mística) a nuestro pueblo.

A medio día del 29 el Coronel Marcos Pérez Jiménez, acompañado de los Ministros y altas personalidades, recibió en la Plaza Bolívar la Antorcha encendida en el fuego del Monumento de la Batalla de Carabobo; y encendió con ella la lámpara votiva que había de arder ininterrumpidamente toda la Semana de la Patria al pie de la Estatua del Libertador.

A la noche tuvo lugar el Acto Solemne de Apertura con excelentes discursos del doctor José Loreto Arismendi, Ministro de Educación y el Coronel Rómulo Fernández, Jefe del Estado Mayor General.

Todos los días de la Semana estuvieron plenos de manifestaciones grandiosas. Ciento veinte paracaidistas descendieron al Aeródromo de la Carlota, mientras maniobraban dos escuadrones de bombardeo y caza, un escuadrón de Vampiros y una escuadrilla de aviones Camberra de propulsión a chorro. Treinta mil estudiantes desfilaron el día primero de Julio ante cien mil espectadores. El sábado día 3 se realizó el desfile de cuarenta mil empleados públicos de ambos sexos. El día 5 tuvo lugar la espectacular marcha militar de 12.500 soldados. El día 2 de julio se efectuó de 8 a 9 de la noche el simulacro de ataque y defensa antiaérea de treinta aviones. Todos estos actos estuvieron prestigiados por la presencia del Presidente de la República de Haití, General de División Paul Magloire que con su señora esposa fueron los huéspedes de honor de los días patrióticos. La Semana de la Patria fué clausurada por Señor Presidente en la Escuela Militar con un acto de graduación conjunta de

Alféreces y Guardiamarinas. El Coronel Pérez Jiménez pronunció en aquella oportunidad un brillante discurso programático, expresando que su empeño era el que nuestra nación ocupe puesto de honor entre las demás; y que sea cada día más próspera, digna y fuerte. Recalcó los objetivos precisos de su Gobierno sintetizándolos en la expresión: la transformación racional del medio físico y el mejoramiento de las condiciones morales, intelectuales y materiales de los habitantes del país.

"Para el logro de dichos objetivos, con lo cual se traduce el Ideal-Nacional en hechos, se hace indispensable la aplicación de una doctrina, que en nuestro caso es la del Bien Nacional. Según ella, la obra se concibe en función de los más altos intereses nacionales y por lo tanto, prescindiendo de conveniencias subalternas de regiones o de grupos; con vista al fortalecimiento de la Nación en sus aspectos básicos, a objeto de lograrlo integralmente en forma armónica y equilibrada, y con miras de presente y de futuro, o sea, que responda a los requerimientos actuales, contribuya a acelerar el progreso y el desarrollo del país, y no desmerezca mañana de una Nación cada vez más pujante y evolucionada".

Congreso Nacional.- El día 27 de julio, en las horas de la mañana, clausuró el Congreso Nacional el período de sesiones ordinarias que inició el 19 de Abril último. Fueron decretadas 18 leyes. Las erogaciones, en cien días de labor, según el Señor Alfonso Arreaza L. fueron de Bs. 3.026.253,38. Entre las leyes aprobadas destacaremos La Reforma Parcial del Código de Enjuiciamiento Criminal, Ley Orgánica de la Renta de Licores, Ley Orgánica de la Renta de Cigarrillos, Ley del Instituto de Obras Sanitarias. La más discutida de todas fue la Reforma Parcial del Código de Enjuiciamiento Criminal.

Con motivo de la clausura de las sesiones del Congreso grupos y representantes del Alto Cuerpo ofrecieron una comida en los elegantes salones del Club Paraíso, al Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Laureano Vallenilla Lanz.

Durante todo el mes de junio y julio venía hablándose con insistencia de un cambio de Gobernadores y de Ministros del Gabinete Ejecutivo. El Presidente, en declaraciones inmediatas a la Semana de la Patria, manifestó su extrañeza por los rumores, que se han desvaneci-

do totalmente en las semanas inmediatas.

VIDA

ECONOMICA

Venezuela está viviendo, según todas las informaciones que podemos alcanzar, un período de manifiesto esplendor económico. El año fiscal se ha cerrado con un superávit de Bs. 316.751.599. Poderosos industriales de Bélgica, Inglaterra, Francia, Alemania, Italia y España, pero particularmente de Estados Unidos, como el magnate H. J. Kaiser, visitan a Venezuela con el ánimo de hacer extraordinarias inversiones en minas e industrias. Kaiser por ejemplo, habla de la nacionalización de la industria del aluminio. Una Compañía Francesa aspira a concesiones petroleras. Los más vienen atraídos por el nuevo Dorado de nuestra Guayana, las Minas de Hierro.

Sigue en vigencia el interés oficial por el Plan Extraordinario de Obras. En la segunda semana de julio el Consejo de Ministros, aprobó créditos por valor de 110 millones. Para la electrificación del Caroní, Bs. 10 millones al Ministerio de Fomento. Para el sistema de riego del Guárico, Bs. 20 millones al MOP; y 10 millones al MAC. Para el Ferrocarril Barquisimeto - Puerto Cabello, 10 millones al MOP y 10 millones a Comunicaciones. Para las Obras del Cerro Piloto Bs. 30 millones al MOP. Para instalar la Industria Petroquímica 20 millones a Minas e Hidrocarburos.

Para mencionar otras obras de especial importancia citaremos la firma del Contrato para la importantísima Carretera Carora-Lagunillas que se realizará en el plazo de dos años por la suma de 30 millones de bolívares.

Se ha firmado también el contrato para la construcción del primer tramo de la Carretera Coro - Palmarejo, con un costo de 24 millones.

El Presidente del Instituto Nacional de Obras Sanitarias informó que están terminados los trabajos preparatorios para el nuevo Acueducto de Caracas, que puede realizarse en poco más de año por un costo de 150 millones de bolívares.

Con ocasión del Sexto Congreso Panamericano de Carreteras, el Dr. José María Carré, Delegado del Brasil, anunció que muy pronto Venezuela y su Patria se comunicarán por medio de una carretera que partiría de Manaos

para conectar con el Sur de nuestro País.

Sobre la Industria Petroquímica, que tanto interés y curiosidad ha suscitado dentro y fuera del país, declaró el Dr. A. J. Caldera, Director de Economía del Ministerio de Minas e Hidrocarburos: "Estamos ya listos para trabajar en la primera etapa de la Industria Petroquímica Integrada. La primera etapa se realizará en dos años; cubrirá las instalaciones de fertilizantes, clorosodas y explosivos, que integran las dos primeras fases del proyecto".

Se dan por terminadas las Obras del Dragado de la parte interior del Canal de la Barra de Maracaibo. Se ha firmado nuevo contrato para el Dragado de la parte exterior con la Compañía Constructora Agregates de Venezuela C. A. El costo global se calcula en 37 millones de bolívares, debiendo estar concluido en 14 meses, es decir para el 16 de noviembre de 1955.

De las obras de la ciudad de Caracas diremos brevemente que mientras la ciudad padece días penosos de horroroso tráfico, se aceleran las obras de unión de la Avenida Sucre con la Avenida Bolívar; San Martín con la Avenida Bolívar; Autopista del Este con Avenida Bolívar. La ciudadanía espera con ansia el mes de Diciembre, fecha anunciada de su terminación. Se confirma la noticia de construcción del nuevo Hipódromo y el Funicular del Ávila. Con marcha acelerada se construyen los bloques de apartamentos por valor de 111 millones, para descongestionar los cerros.

Está también en franco progreso nuestra modesta producción industrial. De 1948 a 1953 ha aumentado en un 113,7 por ciento. Los renglones que han prosperado más rápidamente han sido la Industria de alimentos y bebidas, la Industria del Metal, la industria de Refinación de petróleo, y la Industria de la Electricidad. Se advierte una franca y consoladora tendencia a instalar nuevas industrias, o a ampliarlas. Así, por ejemplo, se anuncia que la Fábrica de Cemento de la Vega pondrá próximamente en actividad un cuarto horno con capacidad para 500 toneladas métricas diarias. Su producción mensual llegará entonces a más de medio millón de sacos de 42 y medio kilos por mes. Igual progreso se advierte en las Industrias Textiles, en la de cauchos y tripas. En la Industria Eléctrica se ha duplicado la producción, desde 1949 a 1954, calcu-

lándose que este aumento equivale a 16.344.520.000 horas-hombre de trabajo.

Producción Minera.- Respecto de la campaña de restricciones por parte de los Estados Unidos, de que hemos informado largamente en otras crónicas, puede decirse que se ha llegado a disminuir enormemente el peligro. "Los norteamericanos residentes en Venezuela, por medio de la Cámara de Comercio Americana de Venezuela, han adoptado la mejor de las políticas, cual es la de animar a los hombres de negocios estadounidenses a hacer inversiones en Venezuela. Así se ha logrado, por ejemplo, que el Presidente de los Petroleros Independientes M. R. Judd, se interese por que se le otorguen concesiones petroleras en Venezuela. "Si los restrictionistas se tornan en inversionistas, ha dicho un comentarista, la campaña emprendida contra el petróleo venezolano en Estados Unidos caerá por su base".

Por otra parte, se anuncia que aumenta en un 5 por ciento la demanda mundial de petróleo y se triplica la demanda del petróleo venezolano en Latinoamérica. Así por ejemplo, la Creole ha suscrito contrato con Petróleos Brasileños S. A. para el suministro de 30.000 barriles diarios de petróleo crudo. Siguen perforándose nuevos pozos y se anuncia que se intensificarán los trabajos en el propio Lago de Maracaibo por parte de la Shell y de la Creole, al parecer con éxito sorprendente. El primer semestre arroja un consolador aumento en la producción diaria en todo el país, respecto del año pasado.

Planta de Manganeseo.- Se informa que será instalada una planta de Manganeseo en Punto Fijo, por la Empresa Dow de productos químicos.

Ha sido descubierta una importante mina de diamantes en la región de Paraitepuy, Gran Sabana, en zonas reservadas, limítrofes con las concesiones que en la mencionada región posee la Compañía Venezolana de Diamantes.

El Dr. Edmundo Luongo Cabello informó a la prensa que los resultados de los exámenes de los minerales radioactivos, localizados en Mérida y Táchira, son completamente satisfactorios.

Azúcar. A fines de 1955 nuestra producción de azúcar será aproximadamente de 120.000 toneladas, cantidad suficiente para cubrir las necesidades internas. Sin embargo, en los años inmediatos no podrá todavía exportarse azúcar al extranjero ya que irá extendiéndose el consumo nacional por eli-

minación gradual del papelón o de la panela.

En su primera zafra la nueva Central de Cuamnacoa ha molido 600 toneladas de caña por día durante 70 días efectivos. La nueva Central de El Tocuyo ha producido 5.682.000 kilos de azúcar.

Se ha superado al parecer, la plaga de la candelilla que amenazó seriamente las cosechas de Lara y Aragua. En el mes de enero comienza la primera zafra del nuevo Central El Turbio. El Central Santa Teresa ha producido este año 30.000 toneladas de azúcar y 19.000 el Central Venezuela del Zulia.

Se confirma la noticia de que el mes de enero de 1955 se pondrá en marcha el nuevo Central de El Palmar, Aragua, El costo de este modernísimo central se calcula en 32.000.000 de bolívares.

VIDA

Guanare y la de nuevas Diócesis: la

RELIGIOSA

Se han creado dos Barcelona, para las que han sido designados Obispos: Monseñor Dr. Pedro Pablo Tenreiro y el Pbro. Dr. José Humberto Paparoni.

En los últimos días de Agosto se celebró en Cumaná con verdadero éxito la Quinta Asamblea Nacional de la Juventud Católica Venezolana.

La Congregación del Buen Pastor ha quedado encargada de la Dirección y Administración de la Cárcel de Mujeres de Los Teques.

Ha visitado a Caracas, dictando conferencias de extraordinario interés religioso y social el doctor Antonio García Pablos, Vice-Presidente de la Acción Católica Española de Hombres.

Han sido encaragadas de la Dirección del Seminario Interdiocesano de Caracas los Padres Eudistas. La Campaña en favor de las Vocaciones Sacerdotales, realizada por el Arzobispado de Caracas, ha tenido un franco éxito ya que han ingresado en el Seminario 90 nuevos alumnos.

El Señor Arzobispo Coadjutor de Caracas, anunció a la prensa que muy pronto se demolerá el actual Palacio Arzobispal para levantar en su sitio un gran edificio por valor de 5.000.000. El nuevo edificio será patrimonio del Arzobispado.

Faleció en Carora el Ilustrísimo Monseñor Dr. Pedro Felipe Montes De Oca, varón de austeras costumbres y rectilíneo proceder, cuya pérdida ha sido nacionalmente sentida. R. I. P.